



# La Tierra de Segovia

Año III--1921

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Número 661

## NOTA DEL DIA

### Los periodistas tiroteados

La Prensa de la noche nos trae noticias de allende el Estrecho, que no pueden ser más lisonjeras al amor propio de los que integran el cuarto Poder. Los periodistas, cuya información constituye la actualidad palpitante, han sido tiroteados entre Sidi Musa y el Atalayón.

Y este suceso, que en apariencia no guarda otra relación que la de hombres expuestos al peligro, tiene en realidad otra significación digna de que el público la admire, aquilatando el mérito que supone.

Inglaterra forjaba el temple de sus periodistas haciendo el sacrificio de sus vidas a cambio de informaciones de interés, como sucedió con mister Edgard, que pereció víctima de los naturales de las colonias inglesas en la India; Norte América perdió a Stevenson, uno de los mejores redactores del *New York Herald*, que dejó su vida en los suburbios de Osborne, a cambio de una información interesante al Estado; y hoy es el periodista español quien expone su tranquilidad para tranquilizar a la opinión de su Patria, proporcionándole sucesos emotivos.

¡Rara y digna idiosincrasia la de estos audaces conquistadores de la emoción, que desde la mesa de la redacción se trasladan al campo de batalla!...

Y mientras aquí saboreamos las bellas crónicas en las que aletea el peligro, son ellos quienes, pluma en ristre, mojan ésta en el tintero de la Verdad para escribir más tarde sobre el corazón de la Patria.

### En los R.R. P.P. Misioneros del Corazón de María

Muy pocas veces se asiste a funciones religiosas en que todo se haga dignamente y conforme a la idea grandiosa que los católicos debemos tener del culto debido a la majestad de Dios, unas veces por falta de medios materiales y otras por no tener concepto de la sublimidad del acto que se celebra cosa desgraciadamente muy comun el caso es que siempre hay diferencias y se ofrece a Dios lo menos y lo peor que tenemos de lo que sobradamente nos ha concedido el creador; los padres del Inmaculado Corazón de María han puesto al servicio de su excelsa patrona todas sus potencias y sentidos para honrarla debidamente durante el novenario celebrado estos últimos días, esto es, un buen orador que verdaderamente evangelice y haga enervorizar a los fieles en amor a la Emperatriz de cielos y tierra y al mismo tiempo tiernísima madre de los míseros mortales, y una buena música que cante los loores de la que es la inspiradora de todas las bellas artes y muy especialmente del purísimo y divino arte de la música; de esta puedo decir que ha sido la que más principalmente ha llamado mi atención, toda ella conforme a las enseñanzas de la iglesia por una parte, y por otra, técnicamente bien elaborada y conforme a las reglas de una técnica irreprochable y según los más modernos adelantos que los compositores actuales han aprovechado para ponerlos al servicio de la exuberante, rica y pléyrica música religiosa, en contraposición de lo que enfatuada y neciamente dice Turina en su «Enciclopedia abreviada» y algo más que abreviada, al llamar *agónica* a la música religiosa, como si el que para hacer una obra como su «Enciclopedia» hecha de retazos de otros autores, fuese capaz de discurrir en asuntos tan transcendentales como el de si la música religiosa está o no en estado de decadencia o florecimiento; necesita Turina estudios históricos y filosóficos que no posee, ¿quien habrá sido el guasón que le ha metido en tales berengenas? por semejantes gansadas estamos haciendo el ridículo en el extranjero, y si la prensa no fuese aduladora y cobarde, no existirían estos fantoches con apariencias de personas decentes que son nuestra vergüenza;

zapatero, a tus zapatos! ¡no te metas a ser filósofo siendo un simple obrero del arte, ni entres a explicar una cátedra de la que no has sido jamás discípulo! ¿con que *agónica*, eh?... no sospechaba yo que Turina se había metido a rata de sacristía...

Volviendo a la música interpretada por los Padres misioneros, y que, en efecto, ha sido lo que más ha llamado la atención durante este solemne novenario, por su calidad, diré que su interpretación no sido muy correcta, salvo pequeñas menudencias de que no es responsable su director el R. P. Fruarrizaga; únicamente he extrañado afecismo en las cadencias finales y, que a más de ser antilitúrgico es contra la gramática, me refiero a esa pequeña respiración o brevisima pausa que hacen los cantores al resolver las cadencias finales cortando la palabra por la mitad, o en su última sílaba, por ejemplo: *Je, sus, excel, sis a, men* como si todos a una vez, cantores e instrumentos, fuesen atacados del hipo; fuera de esto que es a mi ver, una pequeña mania de exagerado expresivismo, todo, absolutamente todo ha salido a las mil maravillosa, siendo una buena lección para todos y que servirá de estímulo para los que por su oficio o afición a dirigir las capillas de músicos se dedican.

Todo cuanto se ha ejecutado ha sido obra, en su mayor parte, del P. Luis Eñarrizaga y de sus hermanos, todos ellos buenos músicos y que prometen ser campeones en el arte músico-español; el credo de la misa del día de la fiesta principal era de Perosi: es el único pecado serio que ha cometido el director; no me parece bien ir a espigar en el mercado ajeno, teniéndolo tan bueno o mejor en el propio; nunca o rarísima vez cantarán en Italia nada español; en cambio los bobalicones de los españoles, que valen tanto o más que los italianos en el género religioso, cantamos su música y ahuecamos la voz para pronunciar sus nombres; siempre lo mismo, la eterna canción de esta tierra apática para todo lo suyo.

ENRIQUE VILLALBA

Teléfono de la Tierra, 143

## Las fiestas de Catorcena

Con inusitada animación dieron comienzo el sábado último las tradicionales fiestas de Catorcena que en este año corresponden al populoso y típico barrio de San Millán.

A las doce de la mañana del sábado, un repique general de campanas fué la señal de que las fiestas empezaban.

Por la tarde se celebró baile de tamboril en la Plazuela de San Millán, y por la noche, además de las iluminaciones instaladas en varias casas particulares, lució una muy artística en el atrio de la iglesia, amenizando la estancia en aquel sitio una brillante banda de música, de nueve a once de la noche.

El domingo tuvo efecto la procesión del Santísimo Sacramento en la que figuraban el pendón de la parroquia y todas las mangas de las a que afectan las catorcenas.

Presidían esta brillante manifestación de fe religiosa los señores gobernador civil de la provincia, obispo de la Diócesis y alcalde de la ciudad, y por la feligresía los señores don Ricardo Riesco, don Alejandro Barba y otros vecinos de ella.

La procesión recorrió las calles de Santo Domingo, Caballares, Carmen, Cervantes, Juan Bravo a la iglesia de Corpus, donde se cantó una magnífica misa sacramental que fué acompañada por una gran orquesta, regresando la procesión a San Millán por las mismas calles.

Después se sirvió a las autoridades e invitados en el café Moderno, a expensas del mayordomo don Aniceto Marinas, un delicado *lunch*.

Por la tarde hubo en la Plazuela un animado baile de tamboril.

A las cinco llegó en automóvil al hermoso templo de San Millán acompañada de su dama la señorita Bertrán de Lis, Su Alteza la Infanta doña Isabel, que como siempre, ha querido asociarse personalmente, a esta fiesta popular, demostrando el cariño que siente hacia esta ciudad.

A la puerta de la iglesia esperaban a la Infanta los excelentísimos señores obispo, gobernadores civil, militar y alcalde,

el señor cura párroco y una Comisión de feligreses, siendo saludada su presencia por atronadores aclamaciones y aplausos por parte del vecindario de aquella barriada que de ese modo querían exteriorizar su entusiasmo y su gratitud por la delicada atención de la egregia señora.

Enseguida se procedió por el prelado, revestido de pontifical a la Reserva, actuando también en este solemne acto una escogida orquesta vocal e instrumental.

Acto continuo abandonó S. A. el templo, siendo despedida a la puerta por las mismas personas que la recibieron y repitiéndose los vivas y aclamaciones por parte del vecindario.

Por la noche volvió a lucir en el atrio de la Iglesia la misma iluminación del día anterior, amenizando aquel sitio, de ocho a diez, por disposición del alcalde señor Guajardo, la banda de música de la Academia de Artillería.

Ayer a las once tuvo lugar la misa sacramental de la parroquia, que celebró el presbítero hijo de la pila don Jesús Maroto.

Asistió de medio pontifical el ilustrísimo señor obispo, estando la oración sagrada a cargo del también hijo de la parroquia don Andrés Nieto, que pronunció un sermón muy elocuente.

A las doce y media, y ante numeroso público se celebró en la Plazuela del barrio una divertida carrera de cintas donadas por las muchachas del barrio a caballo y en bicicleta, cuyo espectáculo resultó muy animado.

Por la tarde y por la noche hubo bailes de tamboril y de Sala, iluminación y música en el atrio de la iglesia.

A estas solemnidades ha asistido un público numeroso.

Hoy a las diez y media celebrará su función la Cofradía de la Virgen del Rosario, en la que predicará, el ilustre presbítero don Jesús Maroto.

Por la tarde a las cinco y media, y después de la exposición de S. D. M. y Reserva, saldrá la procesión que recorrerá las calles del Escultor Marinas, Carretas, Plaza de la Tierra y calles del Carmen, Caballares y Santo Domingo.

Por la noche habrá música e iluminaciones.

## NOTICIAS CULMINANTES

SEGOVIA.—Se anuncia la llegada, para el día 8 de Septiembre, de S. A. la infanta doña Isabel que ha mostrado el deseo de imponer los brazales de la Cruz Roja, a las damas enfermeras de esa humanitaria institución.

El acto se verificará, acaso, en el salón de sesiones de la Diputación provincial. —La patriótica fiesta de la bandera, tendrá lugar en la segunda quincena del mes de Septiembre.

Concurrirá también a ella S. A. la infanta doña Isabel, e igualmente, la colonia veraniega de La Granja.

MADRID.—Regresó el Rey, acompañado del general Miláns del Bosch y el duque de Miranda. Anticipó su llegada a la corte, para despedir al regimiento de León, que va destinado a Africa.

—Ha marchado ya a Marruecos el citado regimiento, que se le tributó entusiasta despedida.

El Monarca y el presidente del Consejo presenciaron el desfile de la tropa, desde el balcón principal del Regio Alcázar.

—Según informes que merecen credito, el general Navarro fue rescatado ayer despues de largas negociaciones con Abd-el-Krim.

La entrega se efectuó en la plaza de Alhucemas, en unión de un grupo de oficiales, e inmediatamente salieron a bordo de un cañonero con rumbo a Melilla.

MELILLA.—El ministro de la Guerra ha visitado todas las posiciones y los hospitales. Pasó revista a las columnas de operaciones. Conferenció con el alto comisario, embarcando inmediatamente para Málaga.

# Tierras de Segovia

## Riaza

### Bendición de una capilla

#### Aspecto del oratorio

He aquí más amplios detalles de la inauguración de una capilla verificada en los hoteles que el doctor Tapia posee en esta localidad.

Encuétrase el oratorio citado, en la entrada de una de las fincas de que hemos hecho mención.

Su aspecto es sumamente poético, ofreciendo grata perspectiva, en medio de estos magníficos paisajes serranos, el pequeño edificio, destinado al culto católico, sostenido por elegantes columnas terminadas en capiteles jónicos.

#### El decorado

El hábil pincel de don Juan. A. Gómez Alarcón, digno juez de instrucción de este partido, ha puesto la nota culminante en el valor artístico del interior de la capilla, decorando el fondo de ella con un bello paisaje de la cercana sierra. Se trata de un bellissimo cuadro, copia de otro hermoso natural: el soberbio bastidor de montañas que se domina desde dicha capilla y que sirven como de retablo a la milagrosa virgen de Hontanares.

El pequeño templo, construido para la colonia veraniega y que se alza entre acacias y rosales, estaba suntuosamente adornado. Aparecía el atrio festoneado de yedra y zarzamora, levantándose en el fondo el altar sobrio, sencillo, pero lleno de arte y delicadeza. Sobre él se destaca una imagen, en talla, de la Purísima Concepción, a la cual sirve de retablo la hermosa pintura de que ya nos hemos ocupado.

#### La ceremonia

Bendijo la capilla, en representación del ilustre prelado de la diócesis, el secretario de Cámara del obispado y prestigioso presbítero, hijo de Riaza, don Aurelio del Pino. Le asistieron los sacerdotes de la localidad y otros que aquí veranean. Entre éstos, el canónigo de Salamanca, don Tomás Redondo y los párrocos de Aguilafuante y Navares.

Don Aurelio del Pino, con los sacerdotes que le ayudaron en esta ceremonia, dirigióse a la capilla, por la avenida central del Palacio del doctor Tapia, en solemne procesión, llevando un magnífico Cristo de marfil, con destino a decorar uno de los laterales del lindo templo inaugurado.

Después ofició el señor del Pino la primera misa allí celebrada, y a continuación con la elocuencia en él peculiar, llenas sus palabras de espíritu religioso y acendrado amor a su pueblo, elogió la labor del ilustre doctor Tapia, gloria de la Cirugía española y que tan laudablemente se dedica a enriquecer y a hermosear estos deliciosos parajes veraniegos, con los hoteles que edifica.

Termina invitando a los riazanos a que colaboren de común acuerdo con el preclaro doctor al engrandecimiento de esta villa, hasta que recobre la prosperidad de su glorioso pasado, aun no muy lejano.

#### Actos de caridad

Para celebrar este acontecimiento, se distribuyó, por la distinguida esposa del doctor Tapia, entre los pobres de la localidad, bastantes panes y dinero.

#### La concurrencia.—Ua lunch

Entre la concurrencia presente en esta fiesta y compuesta de todas las clases sociales de nuestro vecindario, figuraba la selecta colonia veraniega y lo más granado de nuestra buena sociedad, que recibieron espléndido agasajo, en el elegante comedor talaverano del hotel del doctor Tapia.

Se derrochó el ingenio y el buen humor y hasta se improvisaron discursos, algunos tan jocosos como el del simpático doctor García del Diestro honra y prez de los matarifes de España, epíteto que el mismo se impuso, jocosamente, entre una explosión de risas.

#### Suscripción patriótica

Se registró una nota conmovedora.

Por iniciativa de una humilde pareja de la Guardia civil que, al mando de un cabo rindió honores durante la misa, se proyectó una cuestación a favor de nuestros hermanos los heridos en Melilla.

Se lo comunicaron a su superior, el teniente de la línea, don Miguel Arnau, allí presente, que aplaudió al momento la idea, y él mismo, con palabra recia de soldado, llena de emoción y patriotismo, improvisó un pequeño discurso, que fue acogido con gran entusiasmo, henchido de exaltación patriótica, entre vivas a España, al Rey y al Ejército.

Todos los presentes vaciaron sus bolsillos para tan benéfico fin, y se reunieron cerca de 200 pesetas, siendo de suponer que muchos de los que no pudieron asistir a tal acto, coadyuven y secunden tan plausible obra (algunos ya lo han hecho) entregando sin demoras en el cuartel de la Guardia civil lo que sus fuerzas le permitan, para que todo reunido sea enviado a las autoridades militares de Segovia, en nombre de esta villa de Riaza, que siempre ha dado pruebas de gran altruismo.

#### Placas fotográficas

Volviendo a la fiesta, diremos que ésta terminó muy cerca de la una de la tarde, y antes de ausentarse los que asistieron a ella, se improvisaron muchas placas fotográficas, por distinguidos aficionados, como recuerdo imperecedero de lo mucho que disfrutamos cuantos tuvimos el honor de presenciar tan hermoso y cristiano espectáculo.

## El Espinar

### Contestando a una denuncia

En el número de LA TIERRA DE SEGOVIA correspondiente al día 25 de los corrientes, aparece un suelto dirigido al señor gobernador civil y al señor inspector de primera enseñanza de la provincia en el que se denuncian algunos hechos inexactos y otros que a nuestro juicio son mal interpretados, por lo cual, como vecinos de esta villa entre ellos, funcionarios públicos, vocales de la Junta local de primera enseñanza, conocedores de los hechos y de las personas no podemos dejar de contestar.

Diremos, pues, cual es la verdad de los hechos; haremos algunas manifestaciones justas en defensa de la persona injustamente atacada, y apuntaremos un curioso dato que algo significa respecto a la condición del autor del escrito a que nos referimos, dato que otro día procuraremos ampliar y aclarar.

Es verdad que ahora, durante el periodo de vacaciones, el director de estas escuelas graduadas y uno de los maestros de sección dan lecciones particulares a unos alumnos de segunda en el local destinado a escuela, y aunque también lo sea (nosotros lo ignoramos) que la ley determine que las escuelas nacionales no puedan ser destinadas mas que a dar en ellas enseñanza a los niños comprendidos en la edad escolar, creemos que el hecho no es punible ni es perjudicial para nadie y no se nos alcanza el motivo que pueda haber para denunciarle y menos para que lo denuncie quien atreviéndose a pedir cariño y respeto para los niños, calumnia y denuncia a quien consagra su vida a educar e instruir niños con gran interés y acierto.

También es verdad que durante el curso el Maestro a quien se ataca ha venido dando clases a niños que estudian la segunda enseñanza y que son del pueblo y están dentro de la edad escolar, estudian sus lecciones en la escuela bajo la vigilancia de dicho maestro, reciben las necesarias explicaciones y dan su lección a horas distintas de las clases oficiales de primera enseñanza, sin ningún perjuicio por lo tanto para los que reciben ésta.

Lo de que los patios de la Escuela están convertidos en gallinero y leñera es

inexacto. Allí hubo hace tiempo unas gallinas que nunca vimos quienes con frecuencia visitamos la escuela en los pasillos ni en las aulas, allí hay leña porque a los maestros no se les ha proporcionado por el Ayuntamiento aún sitio donde guardar la que necesitan para la calefacción del local y no pueden tenerla para que sobre ella caigan las lluvias y nieves y la dejen inservible; pero hoy no hay gallinas ni la leña estorba para nada y a lo que los patios y galerías se destinan es no solo a que en ellos jueguen los niños sino también a que allí reciban interesantes enseñanzas de educación física que los maestros dan con la cooperación del ilustrado oficial de Correos.

El que da lastima es ver a los niños cargados con cestos de leña que llevan desde la escuela a casa del maestro, es una de esas cosas que dicen a sabiendas de que nadie ha de creerlo y con intención únicamente de molestar; ¿quién va a creer que si eso fuera verdad, los padres de los niños iban a consentirlo?; si el maestro utiliza alguna vez los servicios de algún niño será sin causarle ningún daño, contando además para hacerlo con el beneplácito de los padres.

Por lo demás, el director de la escuela graduada de El Espinar es un hombre inteligente, laborioso y con acertadísimas orientaciones para el ejercicio de su profesión, y su gestión ha de ser altamente útil y beneficiosa para este pueblo por lo cual no se puede consentir que la dificultad o la malogre la mala intención de un caballero (?) que injusta y rastreramente la censura.

Porque es el caso, (y este es el dato curioso que al principio decimos) que no sabemos exista en El Espinar más que un Antonio Sanchez, señor veraneante que públicamente ha negado ser el autor de la denuncia, siendo así, el denunciante firma su escrito con un nombre falso, acto que nos abstenemos de calificar.

En resumen, se trata de un maestro a quien debido a su celo y laboriosidad ha conseguido:

1.º Organizar perfectamente la enseñanza en las escuelas graduadas con las indicaciones como es consiguiente de su Jefe el señor Inspector y secundado por los demás Maestros.

2.º Es alma de las Mutualidades escolares, establecidas en esta villa con una marcha perfecta.

3.º A su iniciativa se deben, el ropero escolar del que esos niños que tanto compadece el autor del suelto han recibido prendas por valor de dos mil pesetas.

4.º Trabaja por la creación de la Biblioteca escolar.

5.º Ha conseguido con la ayuda de otros dignísimos funcionarios de la localidad el establecimiento de ejercicios físicos para los niños, y

6.º Con los medios por él puestos en práctica ha alcanzado una mayor asistencia de los niños a las clases, antes deficientísima.

«Por hoy no va más» termina diciendo el suelto a que contestamos y nosotros decimos que algo más diremos cuando tengamos más datos hasta que las cosas queden perfectamente claras.

F. Gila Regidor, Galo Aparicio, Domingo Ruiz-Sanz, Domingo Rodríguez Arce, Felipe Hernández, Luis P. Estevez, Jose Ramirez, Ramirez, Angel Rodriguez Mariano Núñez, E. Geromini, F. Perez Ruano, Domingo Virsedá, Cayo Martín y Nicolás Peña.

### Una carta del alcalde

Señor director de LA TIERRA DE SEGOVIA.

Muy señor mío: En el periódico de su acertada dirección del día 25 del actual se inserta suscrito por Antonio Sánchez, un suelto denuncia contra los maestros de esta villa.

Como algunos de los puntos que comprende son absolutamente insignificantes, cuya certeza no me consta, y no podrían nunca influir en lo más mínimo en la enseñanza, solamente me concreto a aquel que tiene relación con ella, como es el de que niños que cursan la segunda enseñanza, tienen las clases simultáneas con los de la primera, afirmación que tengo que desechar por infundada, puesto que en las escuelas nacionales y dentro de las horas reglamentarias, los señores profesores están dedicados exclusivamente a los niños que a ella asisten comprendidos dentro de la edad escolar, pudiendo asegurar el buen cumplimiento de los deberes y obligaciones de los maestros en la enseñanza oficial, fin principal que como alcalde-presidente de la Junta local me incumbe, sin que por tanto haya habido necesidad por parte de las autoridades de tolerar nada que con la enseñanza primaria se refiera, sino por el contrario ensalzar la gestión del director de estas graduadas.

Ruego a usted la inserción de esta carta en su diario y dándole gracias anticipadas se ofrece de usted atento s. s.

q. e. s. m.

TEODORO GONZALEZ

(N. de la R.) En este pleito, como es de suponer, nosotros nos mantenemos en un terreno imparcial. Si hemos publicado la denuncia, origen de esta controversia, lo hemos hecho respondiendo a los fines hospitalarios de nuestro periódico, y a reiterado ruego del denunciante, del que conservamos dos cartas, que estamos dispuestos a mostrar a los que firman los anteriores comunicados.

## TERCIO DE EXTRANJEROS

### Legión extranjera

VENID AL TERCIO DE EXTRANJEROS, que defiende el honor y territorio nacionales. Se abre un enganche POR LA DURACION DE LA CAMPAÑA. Premio 300 pesetas. Sigue abierto el enganche POR CUATRO Y CINCO ANOS, con 500 y 700 pesetas de premio respectivamente. En el Gobierno Militar podéis inscribiros. No se exige documentación alguna. El Tercio de Extranjeros es un Cuerpo ya glorioso.

## LOS SALDOS DE LA REINA

Por mejoras de local se trasladan a la calle ISABEL LA CATOLICA, 8 (antigua zapatería de Alberola).

### LOS QUE MAS BARATO VENDEN

Medias de seda señora, a 2,25 pesetas, todo el colorido.  
a 0,55 par, negro permanente.

Inmenso surtido en abrigos y trajes punto de lana para señora y niños. Gran surtido en ropa blanca de señora: Retales tela blanca especial señora y niños.

### NUEVOS ARTICULOS

Casa Central, Reina, 21.

MADRID

# LOS SUCESOS de Marruecos

## Noticias directas de Melilla

**El Rey desea visitar al Ejército de Africa.—Llegan a la plaza nuevos fugitivos.—Los tenientes Torres Osorio y Sánchez Guerra, mejoran**

Regresó de la Península el comandante Beigleder, ayudante del alto comisario. Ha hablado de su entrevista con el Rey y ha dicho que el Monarca está perfectamente enterado de todos los asuntos de Marruecos, especialmente de cuanto se relaciona con la campaña. Piensa a todas horas en el Ejército, a cuyo lado desearía estar.

Se mostró afectuosísimo y elogió los planes y las iniciativas del general Berenguer.

Es muy probable que cuando las circunstancias varien venga el Soberano a saludar al ejército de operaciones.

El avance de nuestras tropas parece que se hará esperar muy pocos días.

La draga «Marruecos», que trabajaba en la boca de Mar Chica, quedó encallada y se procura ponerla a flote.

Sigue ignorándose el paradero de los funcionarios civiles del Protectorado Juan Cabezas, maestro de escuela en Monte Arruit, y señor Vázquez, jefe de la estación en Cabo de Agua.

Hállanse refugiados el jefe de Telégrafos don Jesús Marina, el celador Martínez y el guardamontes Antonio Pérez.

Llegó el nuevo coronel de Estado Mayor del ejército de operaciones, señor Despujols.

También llegó para inspeccionar los servicios el coronel del regimiento de Pontoneros señor Mayendia.

Un aparato de la escuadrilla expedicionaria sufrió averías y cayó cerca de la segunda caseta, hacia donde avanzaban los escuadrones de húsares.

El aviador resultó ileso. A pesar de las confidencias en contrario, se han visto muy escasos grupos rebeldes.

Ha regresado a la plaza desde el zoco El Had de Beni-Sicar, el primer tabor de regulares de Ceuta, destacado allí desde el 24 de julio, al mando del comandante señor Delgado.

Ha venido a la plaza la viuda Juana Martínez y su hijo Salvador Vizcaino, que estaban establecidos en Batel.

Cuando se replegaba la columna del general Navarro, Juana y su hijo se refugiaron en Monte Arruit, donde permanecieron hasta que fué evacuada la posición. Desde entonces acá, han recorrido varios aduáres, hasta que ultimamente llegaron a Sidi-Hamet protegidos por unos moros amigos.

También vino la cantinera de Zeluán, Francisca Venezuela, que fué agredida por los moros y logró refugiarse en Sidi-Hamet-el-Hach.

El capitán Fernández Ortega, herido de gravedad en el vientre, sigue mejorando y los médicos confían en salvarle.

También mejoran el teniente Torres Osorio y el alférez Sánchez Guerra.

Protegido por la columna Sanjurjo salió en las primeras horas de la mañana un convoy, que abasteció las posiciones de la zona oriental.

**El servicio sanitario.—Obras en el campamento del zoco El Had.**

**Otras noticias**

Además de las cuatro farmacias que hay establecidas para el Ejército en esta plaza, se organiza la instalación de otra.

Durante el último trimestre se han recibido 32 toneladas de medicamentos, que aseguran el consumo para un ejército de 100.000 hombres durante seis meses.

La noche anterior transcurrió sin que se disparara un tiro en la zona de Beni-Sicar y Beni-bu-Gafar.

Uno de los blocaos establecidos ayer se denominará Taulet, en memoria del teniente del mismo apellido que murió en la operación del martes.

Han comenzado las obras del campamento del zoco El Had de Beni-Sicar, por haber sido reforzados con fuerzas de los batallones de España y Sevilla.

Esta mañana temprano un aparato voló sobre el Gurugú y Nador, donde se ven muchos grupos de Moros.

El aparato fué tiroteado. Ha llegado el teniente coronel don Vicente Calderón para averiguar el paradero de su hijo don Angel, que figura como teniente del regimiento de Alcantara.

Se ha presentado en esta plaza María González Fazab, que se hallaba en Zeluán cuando el asedio de los moros. María se dedicaba a hacerle la comida a los defensores de la Alcazaba. Estuvo muchos días oculta, y por fin logró, después de grandes penalidades, llegar a Melilla.

El teniente Mizian, que se halla convaleciente de las heridas que recibió en el combate de Annual, ha solicitado ingresar en el Tercio extranjero.

El Comité ejecutivo para auxiliar al ejército de Africa, constituido en Málaga, ha enviado cien bidones de agua de los manantiales de Torremolinos.

El general Cavalcanti ha ordenado que el agua se reparta entre los soldados que se encuentran en la primera línea.

Ha llegado un cabo de artillería que se hallaba prisionero. Ha dicho que oculto en unas chumberas presenció el combate del martes y observó que los moros retiraron más de 60 heridos y muchos muertos.

**Llegada del señor Cierva**

Ha llegado el ministro de la guerra. El *Giraldá* entró en el puerto a las diez y media de la noche.

Habían acudido a esperarle los generales Berenguer y Cavalcanti, con sus respectivos Estados mayores; el presidente de la junta de Arbitrios de Melilla, los generales Sanjurjo, Neila, Fresneda y Cabanellas, el vicealmirante Amor, el delegado de Fomento, las fuerzas vivas y las sociedades locales.

Rindió honores una compañía del regimiento de Africa.

El ministro de la guerra no llegó a embarcar; a bordo comenzó en seguida su conferencia con el alto comisario y el comandante general, que continuó hasta después de la una de la madrugada.

## Fuego de cañón.—Tren blindado.—El Tercio extranjero y los Regulares

Nuestras baterías hicieron fuego contra los emplazamientos de los cañones del enemigo.

En las primeras horas de la mañana salió de la plaza un tren blindado para hacer un reconocimiento; llegó hasta el kilómetro doce de la línea de Nador.

En el tren iban fuerzas de ingenieros que tirotearon al adversario, haciendo magníficos blancos.

El tren recibió veinte balazos, que no causaron daño alguno; el convoy iba a las órdenes del teniente coronel Pérez Unciti. Hizo cuatro viajes durante el día.

Sgún nuevas noticias, el convoy iba protegido por la columna de Sanjurjo, compuesta por el tercio de Extranjeros, las fuerzas Regulares, los batallones de la Princesa, de Toledo y de Guipúzcoa, una compañía de Otumba, ocho baterías ligeras y tropas de Ingenieros, de Sanidad y de Intendencia.

Para proteger a la Intendencia que como de costumbre durante la campaña actual, mostró gran arrojo en el transporte de municiones y víveres, desplegaron las avanzadas por el flanco derecho.

El Tercio sostuvo tiroteo con el enemigo. Por la segunda caseta avanzaron formando también una cortina de protección las tropas de Regulares.

**Regreso de prisioneros**

De Dar-Drius han llegado algunos soldados que estaban prisioneros, y además dos mujeres pertenecientes a las familias de los cantineros de aquella posición.

**Donativos para las tropas**

Continúan recibiendo donativos de todas clases para los combatientes.

**De Tetuán**

**Llega el batallón de las Ordenes Militares**

Ha llegado a Tetuán el batallón del regimiento de las Ordenes Militares, integrado por 1.090 hombres y una compañía de ametralladoras. A estas fuerzas las acompaña un grupo de tres baterías ligeras de Artillería, con su tren de municionamiento.

Las fuerzas han hecho la marcha desde Ceuta en dos jornadas; una hasta el Rincón de Medick, donde pernoctaron, y otra a esta plaza; llevaban en ambas servicio de seguridad para la macha.

Desfilaron ante el general Marzo, y presenciaron el paso por la plaza de España y calle de Luneta numerosas personas, entre las que había bastantes moros.

La tropa, compuesta en su mayoría de soldados vascos y navarros, ha causado gran admiración por su aspecto fuerte.

## De Larache

### Suicidio de un suboficial

El suboficial del regimiento de Bailén, que acaba de llegar a este territorio, don Basilio Martínez, se disparó un tiro de pistola en la sien derecha; murió instantáneamente.

El hecho ocurrió en el campo de tiro del campamento de Ras Remel.

Se ignoran las causas del suicidio.

# Del extranjero

BARNESLEY

## Lloyd George habla de Irlanda

El Ayuntamiento de esta población ha conferido con el señor Lloyd George el título de ciudadano honorario de Barnesley.

El señor Lloyd George, al dar las gracias, ha pronunciado un discurso hablando del asunto de Irlanda, y pronunciando, entre otras frases, las siguientes:

«De no darse Irlanda por satisfecha con la libertad que se le da y de persistir en querer separarse de Gran Bretaña, habrá que perder toda esperanza de llegar a un arreglo.

Yo creo que los irlandeses, cuando se hagan cargo de que lo que se les ofrece es la libertad, y que lo único que se les pide es entrar a formar parte como hombres libres de la mas hermosa comunidad de naciones que hay en todo el universo, creo, digo, que entonces comprenderán cuán grande es su designio como pueblo libre dentro de la Federación de libres naciones que constituye el Imperio británico»



**EL MEJOR ESCUDO PARA PROTEGER EL CALZADO ES LA INSUPERABLE CREMA MARCA LA ESPAÑOLA.**  
FABRICANTE V. DIEZ MAYOR 72 MADRID

# ALCALDIA DE BRIEVA

Por dimisión voluntaria del que la desempeñaba se halla vacante la plaza de médico titular de este pueblo y el de Adrada de Pirón, que constituyen el partido, dotada con el sueldo anual de 750 pesetas por la asistencia de seis familias pobres y casos de oficio, cuya cantidad será abonada por ambos Municipios y por trimestres vencidos.

Los solicitantes deberán ser licenciados en medicina y cirugía y a las solicitudes acompañarán el título que lo acredite.

Las solicitudes podrán presentarse hasta el día 25 de septiembre próximo dirigidas al señor alcalde presidente del Ayuntamiento de este pueblo.

Brieva, 25 de agosto de 1921.—El alcalde, José Martín.

**¡interesa a todos!**

**J. CAMPOS, Médico Ortopédico**  
Montera, 38, principales.-Madrid

**Sección de Ortopedia (Instituto Ortopédico Quirúrgico Madrileño)**

Hernias, Vientres voluminosos, Descensos de la Matriz, Sordos, Calvos, Deformidades, Narices, Oreas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales.

**Sección de Cosmética (CLÍNICA DERMATOLÓGICA PARA BELLEZA)**

Extinción de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara. Aumento y conservación del pelo. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburneación, blanqueado y eliminación del cutis. Exuperación de callos de los pies y modificación de las uñas. Arreglo de los brazos, manos, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desaparición del exceso (para otros en clínica).

**Servicios médicos y de belleza.—Consultas y curas por correo.**

En Segovia: el 26 todos los meses de diez a una

**HOTEL FORNOS**

# LA VIDA EN LA CIUDAD

## La cera en las aceras

Nada más poético que esas dos filas de devotos que alumbran el camino de las imágenes sagradas en nuestras procesiones. Luces que son otras tantas ofrendas de piadosa adoración, forman como una vía luminosa de fe y amor, por la cual avanza la representación augusta de lo Divino.

Y ante el conjunto de las luces y el son armonioso de los cánticos religiosos y las notas solemnes de la banda de música, el creyente se conmueve y el escéptico se descubre, respetuoso...

Pero esta emoción, a un tiempo religiosa y estética, se ve perturbada luego—cuando la procesión ha pasado—por otras impresiones de muy distinta índole, que en bien de la propia Religión conviene evitar.

Las gotas de cera, derretidas sobre el pavimento ocasionan en los días de procesión una serie de caídas, que en alguna ocasión pueden tener consecuencias funestas. Muchos niños, muchas señoras—los niños, sobre todo—suelen ser las víctimas predilectas de esta clase de resbalones.

Y es sensible que una cosa perfectamente evitable motive comentarios poco gratos. Porque no sería difícil que las autoridades eclesiástica y municipal se pusieran de acuerdo para rogar—en este caso estamos convencidos de que no es necesario ordenar—para rogar, repetimos, a los fieles que acompañan con luces las procesiones una solución muy sencilla, cual es la de rodear cirios y velas con una arandela de suficiente diámetro para impedir que la cera caiga al suelo.

Nadie protestaría de esta medida, que no se opone a la grandeza del culto religioso y que, por el contrario, evita perjuicios al prójimo.

Seguros estamos de que el señor obispo de la diócesis y el señor alcalde de Segovia pondrán tan fácil remedio a una cuestión que, en fuerza de ser nimia, no hubiera motivado estas líneas, si no tuviésemos noticia de algunos percances ocurridos anteayer, lo que ha motivado la visita a nuestra redacción de algunas personas para formularnos esta queja.

## SUBASTA

Se saca a subasta un lote de maderas de álamo blanco y negro del coto de «Cobatillas», término de Torreiglesias, provincia de Segovia.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de la administración del excelentísimo señor conde de la Revilla, en Madrid, calle del Arenal, núm. 9 y en Segovia, en casa del administrador don Andrés Marcos Callejo, calle de Infanta Isabel, núm. 12 hasta el 10 de Septiembre.

Los buenos bebedores de café prefieren siempre los de marca

## EL CAFETO

Representante:

**Mariano Bernardo**

SEGOVIA

## NOTICIAS Y VIDA DE SOCIEDAD

### Exámenes extraordinarios

Se va a dictar una disposición, a fin de que las matriculas para las pruebas académicas extraordinarias de Septiembre, no queden anuladas el 30 de este mes, sino que sean válidas hasta que terminen las actuales circunstancias en Marruecos.

Además se proyecta que la inauguración de las tareas escolares se efectúe en condiciones que permita a quienes se hallan en el Ejército, no experimentar merma en el derecho a recibir las enseñanzas. La solución será un aplazamiento de la fecha de apertura o la organización de clases especiales.

### Los maestros

Se ha hecho entrega a los Poderes públicos de las conclusiones tomadas en la última Asamblea, celebrada en Madrid, por los maestros limitados, interinos, sustitutos y sin servicios.

Esas conclusiones, que se ha prometido resolver en justicia, afectan a la unificación de escalafones en el Magisterio, a la colocación en propiedad de los maestros con servicios interinos y a los que poseyendo el título correspondiente se les niegan escuelas.

### Fiesta onomástica

Hoy celebra la fiesta de sus días la distinguida señorita Rosita Carrillo, tan apreciada entre la buena sociedad segoviana.

—Ayer también celebraron su fiesta onomástica, las señoras de Zamarriego (don Clemente), Martínez (don Ramón) y la señorita de Trujillano.

Muchas felicidades.

### La Colonia escolar segoviana

Hoy, en el correo de Santander, llegará la Colonia escolar segoviana que fué a Otur (Asturias).

Así se les ha participado al delegado regio de primera enseñanza, señor González Longoria, y al alcalde de esta capital.

### En favor de nuestros soldados

Se ha acordado celebrar en la segunda quincena del mes de Septiembre, la fiesta de la bandera, a cuya organización han contribuido distinguidas señoritas de la localidad.

Asistirán a esta fiesta, que promete ser brillantísima, S. A. la infanta doña Isabel y la colonia veraniega de San Ildefonso.

### La Cruz Roja segoviana

Decididamente, el día 8 del mes de Septiembre llegará la infanta Isabel, para imponer los brazales de la Cruz Roja, a las damas enfermeras de esta humanitaria institución.

Tratase de que el acto se verifique en el salón de sesiones de la Diputación provincial.

### Piadoso regalo

El camarero de la repostería «La Suiza», Dionisio García, ha donado, con motivo de la Catorcena de San Millán, unas preciosas y artísticas andas para la imagen de San Roque, patrón de aquella parroquia.

Este piadoso regalo ha merecido de las personas devotas sinceras alabanzas.

### Non bramiente

Ha sido nombrado repartidor de Correos y Telégrafos de Carbonero el Mayor, don Vigilio García Sancho. Enhorabuena.

### Donativos

Se ha hecho al Comedor de Caridad un donativo extraordinario por el Casino de la Unión, de quinientas pesetas.

—Por el excelentísimo escultor nuestro ilustre paisano don Aniceto Marinas, mayordomo de la Catorcena de San Millán, fué hecho un donativo al Comedor de Caridad por conducto de su presidente don Julio de la Torre de cincuenta pesetas, para que el día de dicha fiesta se diera un extraordinario a los pobres de dicha institución.

—Don Baltasar Jiménez dió también para dicha institución una peseta en conmemoración de una fecha.

### Recompensa merecida

En el IX Concurso de Higiene celebrado en el mes actual en Barcelona, han obtenido el Diploma de gran premio extraordinario y la Copa de Honor, los señores profesor don Francisco Sugrañas y doctor don Juan Riera Vaquer respectivamente, por su feliz creación de los sueros antituberculosos SAT.

Felicitemos a dichos señores, que están unidos por una cordial amistad con nuestro director, y les deseamos nuevos alientos que les sirvan de estímulo a conseguir triunfos como los merecidamente se les han otorgado.

### Bautizo

El domingo se verificó en la iglesia de San Andrés, el bautizo de un precioso niño, hijo del empleado en los ferrocarriles del Norte, don Carlos de Lecea.

Recibió las aguas bautismales, de manos del cura párroco de dicha feligresía, don Benito de Frutos y apadrinaron al neófito, al que se le puso el nombre de Juan Luis, su abuelo paterno el insigne cronista don Carlos de Lecea y su tía la distinguida señorita doña María, hija del ilustre historiador, prez de las letras segovianas.

Los numerosos invitados a esta ceremonia, fueron obsequiados con verdadera esplendidez.

Reciban los padres y toda la familia del nuevo cristiano nuestra efusiva enhorabuena.

### Guardia civil a Madrid

Han salido para Madrid, cincuenta guardias civiles, pertenecientes a la séptima compañía de la Comandancia de Segovia, para suplir en la Corte, en los servicios militares, a las tropas que recientemente marcharon a Marruecos.

Van al mando de su capitán, don Manuel España.

### Pastorales patrióticas

El arzobispo de Valladolid, doctor don Remigio Gandásegui y el obispo de Pamplona, fray José López de Mendoza, han dirigido a sus diocesanos patrióticos pastorales, recomendándoles tranquilidad y confianza y aconsejándoles obediencia a los encargados de velar por el honor de España.

Ambos han abierto suscripciones para socorrer a nuestros soldados que pelean en África.

De las pastorales referidas se ocupa la Prensa de Madrid con elogio, dedicando frases de alabanza a los ilustres preladados, que en Segovia cuentan con el respecto y aprecio unánimes.

### Para pagar una función religiosa

Como ya dijimos hace tiempo, este año costeará la función religiosa, dedicada en la villa de Sepúlveda, a la virgen de la Peña, patrona de dicha localidad, el culto teniente coronel, jefe de estudios de la Academia de Artillería, don Angel Sánchez y Sánchez de Toledo.

Los sermones estarán a cargo del muy ilustre canónigo de la Catedral Metropolitana de Sevilla, nuestro paisano don Luis Martín.

### Profesor de Humanidades

Ha sido nombrado profesor de Humanidades del colegio preparatorio Teresiano de Valladolid y hoy sale para dicha ciudad, el estudioso carmelita del Sagrado Corazón, de esta ciudad, fray Agustín.

Tan virtuoso padre y culto literato deja en Segovia muy grato recuerdo.

### Un concierto

El domingo de nueve a doce de la noche, en el café «Castilla», se celebró un concierto musical, a cargo del cuarteto Nebot, compuesto del señor Nebot, guitarra; un niño de once años, bandurria, y dos niñas de nueve y siete años, laúd y lira, respectivamente.

A dicha concierto acudió numeroso público, y los artistas fueron muy aplaudidos al final de sus brillantes interpretaciones musicales.

### Aclaración

En el rompecabezas publicado en la sección de «Amenidades» el último domingo día 28 se decía:

a más de su partido, en vez de a más de un su partido, pues sabido es de todos que no hay ninguna provincia que tenga un solo partido judicial, sino que todas tienen varios.

### Visajeros

Han llegado: De Canarias, el culto capitán de Artillería, don Fernando Sanz Gómez, que viene a posesionarse de su cargo de profesor de esta Academia de Artillería.

—De Madrid y con objeto de pasar unos días al lado de su buen amigo el capellán del cementerio, don Luis Antonio Martín Iglesias, el notable escultor don Benito Bartolozzi, acompañado de su distinguida esposa.

—De su excursión veraniega a Riaza, nuestro querido amigo y colaborador, don Agustín Moreno, acompañado de su distinguida esposa y familia.

Han salido: Para Orense, las bellas señoritas Socorro y Presentación Santolalla, sobrinas de nuestro buen amigo el maestro de Capilla de esta Santa Iglesia Catedral, don Luis Casares.

## SIRVIENTAS

Se necesitan dos para la fábrica de borra.

Razón en la misma, Paseo de la Alameda.

## PERDIDA

Yegua, 12 años, 1'45, negra, calzada de ambos pies, V. nalga derecha y marca de «El Fénix Agrícola», U 1 nalga izquierda con rastra al pie.

La persona que sepa su paradero lo comunicará al inspector de «El Fénix Agrícola», don Francisco Galindo, o a don Valentín de Antonio del Guijar, quienes abonarán gastos.

## Pérdida

de un dije de plata, con retrato, desde la iglesia de los P. Misioneros, a la del Corpus Christi.

La persona que se lo haya encontrado, puede entregarlo en casa de doña Julia Sancho, (viuda de Blasco), donde además de agradecerse, se le gratificará.

## ALMACEN DE CURTIDOS

## JOSE DE FRUTOS

La casa mas surtida, antigua y acreditada de la capital.—Ventas al pormenor y mayor.—lanense surtido

CERVANTES, 30.—SEGOVIA

# LA VIDA EN LA CIUDAD

## Actualidad militar

Los exámenes en las Academias.—Se establece—según Real Orden, relativa a las Academias militares, que publica *El Diario Oficial* del Ministerio de la Guerra—un ciclo de seis cursos de ocho meses en un periodo de cuatro años que comenzará en 1.º de Septiembre del año actual y terminará en 10 de Agosto de 1925 con sujeción al cuadro que se publica:

Cada curso se dividirá en dos medios cursos, el primero de tres meses y el segundo de cinco.

Los exámenes del primer medio curso tendrán lugar en la segunda quincena del tercer mes, y los del segundo, en la última decena del cuarto mes, y primera del quinto, quedando los veinte días restantes para vacaciones, antes de empezar el curso siguiente.

Los segundos o terceros exámenes en su caso tendrán lugar como actualmente en los primeros días de cada curso.

Los cursos durarán: de 1 de septiembre de 1921 a 10 de abril de 1922; de 1 de enero a 10 de agosto de 1923; de 1 de septiembre de 1923 a 10 de abril de 1924; de 1 de mayo a 10 de diciembre de 1924, y de 1 de enero a 10 de agosto de 1925.

Las convocatorias de ingreso se celebrarán en las fechas siguientes: 15 de febrero de 1922, 15 de octubre de 1922, 15 de junio de 1923, 15 de febrero de 1924, 15 de octubre de 1924 y 15 de junio de 1925.

Los alumnos que pierdan curso se unirán a la promoción siguiente y se sujetarán a las prescripciones que se hayan dictado o dicten en lo sucesivo para la que

pasa a ser su promoción, sin que puedan pretender ni alegar derechos por haber formado parte de aquella de que por pérdida de curso, se separaron.

El derecho a exámenes por enfermedad se computará con relación al número de días de baja, seguidos o alternados, siempre que este número alcance la cifra que le corresponde proporcionalmente comparada con el total de días del curso en la misma proporción establecida en el Real decreto de 30 de Enero de 1918 para los cursos normales.

Quedan suprimidas las vacaciones y fiestas que no sean de precepto durante el curso, con lo que el número de días lectivos será poco menor que en un curso normal, pudiendo, si fuese necesario, para amoldar los programas a la duración de los cursos, suprimir en el repaso el 15 por 100 de las materias menos importantes de los mismos a juicio de las respectivas Juntas facultativas.

## Nuevo establecimiento

En breve se procederá a la apertura de un nuevo Comercio de *paquetería, mercería y géneros de punto*, en la calle de Juan Bravo, número 20, (frente a la Cárcel), en el que su dueño **don José Guajardo**, antiguo dependiente de la «Burgalesa», ofrece a sus amigos un completo surtido de géneros de esa clase.

*Precios sin competencia*

EL JUEVES

POLO  
POLO  
POLO

La ópera

misteriosa.

EPISODIOS 1.º Y 2.º

ESTRENO

CINE IDEAL

HAGO SABER...

a los señores maestros de escuela que en todos los libros de la «Casa Calleja», descuento el 15 por 100 sobre los precios de catálogo.

LA CONCEPCION

LIBRERIA RELIGIOSA

PLAZA MAYOR, 45 Y 46

## GANADEROS

Se venden buenos pastos para ovejas, con monte para ramear de encinas, de dehesa de mil fanegas de tierra. Dan razón: **P. Martínez Culler, Espinoso del Rey (Toledo).**

## Para los heridos de Africa

Los naturales y vecinos de San Ildefonso, al igual que había realizado días pasados la colonia veraniega de dicho Real Sitio, se dedicaron el pasado domingo, a recaudar fondos con destino al ejército de Africa.

Las jóvenes, entre las que descollaba una muy bella representando a España, recorrieron el pueblo en formación militar, con banderas y bandas de los colores nacionales.

La patriótica comitiva fué recibida por Su Alteza Peal la infanta doña Isabel quien después de agradecer en sencillas palabras el acto que realizaban los moradores de La Granja, les entregó un importante donativo en metálico para los fines de la cuestación.

## Comedor de caridad

Día 29 de Agosto de 1921.—Comida: cocido. Cena: judías con patatas.

NUMERO DE POBRES SOCORRIDOS

En la comida. Adultos, 66; niños, 50. Total, 116.

En la cena. Adultos, 62; niños, 48. Total, 110. Total del día, 226.

Se vendieron 16 raciones a 0,15 pesetas una.

Costeado por la institución.

ANTONIO IBOT LEON

37

Trinidad; asentados sobre los fragmentos del frontón, cuatro santos.

Las pinturas del basamento, que para el efecto se ha dividido en pequeños recuadros, están muy acabadas y desarrollan los asuntos siguientes a partir de la izquierda: San Francisco recibiendo la impresión de las llagas; escena entre éste y santo Domingo de Guzmán; San Pedro Mártir; un Cardenal y un Papa que no hemos podido identificar. Estas pinturas corresponden al saliente sobre que se apoyan las columnas de este lado. En la parte central: los quince misterios del Rosario bajo los que corre una inscripción en letras doradas que dice: «Este retablo dió, la señora doña Ana de Prado, mujer del señor Miguel de Mexía de Tovar en 1596». En la otra parte saliente: escena de dos obispos; otra de un cardenal y dos frailes, San Jacinto con la Santísima Virgen, y una misa de San Gregorio.

En altar frontero, en su basamento presenta pinturas con los temas siguientes: San Martín partiendo su capa; San Esteban protomártir; San Cristóbal llevando a Jesús niño sobre sus hombros; San Ildefonso; Jesús en el Huerto; Santa Antonia padeciendo su martirio; San Andrés; San Lorenzo mártir; y San Pablo el Ermitaño.

Por debajo de estas pinturas dice una inscripción cómo aquel otro altar fué donado por don Alonso Mexía de Tovar y su mujer doña Antonia Mexía de Tovar.

Las pinturas de estos retablos son de mano de Alonso de Herrera (1) que firmó y fechó en 1596 las del altar primeramente escrito.

(1) Alonso de Herrera, pintor. Pintó en 1596 en los zócalos de dos retablos laterales de la iglesia de Villacastín, los cuatro doctores de la Iglesia y otros santos con misterios de la vida del Salvador.

Son también de manos de Herrera, «cuatro» lienzos que

# LA VIDA EN LA CIUDAD

## Santoral y cultos del día

DE HOY

Santos Rosa de Lima, virgen, Félix, Palnaquio, presbíteros, Tecla, Faustino, Bonifacio, Gaudencia, virgen, mártires, Bononio, abad.

En San Millán.—Con ocasión de la catorcena. A las diez y media de la mañana función de la Cofradía del Rosario, con exposición de Su Divina Majestad durante la misa, estando la oración sagrada a cargo del hijo de la pila don Jesús Maroto, Párroco de Ituro y Lama y por la tarde a las cinco y media se expondrá Su Divina Majestad, se rezará el santo rosario, reserva solemne y a continuación procesión con la imagen de la Virgen del Rosario y que recorrerá las calles del Escultor Marinas, Carretas, plazuela de la Tierra calle del Carmen, Caballero y Santo Domingo; una vez de regreso en la iglesia se terminará cantando la salve.

En Corpus Christi.—De siete a ocho de la tarde el ejercicio de costumbre de la Asociación del Culto diario al Santísimo Sacramento.

En San Gabriel.—A las seis y media de la tarde el santo Rosario.

En San Sebastián (Padres Jesuitas) A las siete de la tarde rosario y lectura espiritual.

En las Dominicas.—Al anochecer rosario y meditación.

## SE DESEA

una mujer que sepa de cocina, con buen sueldo y otra para doncella.

Informarán en esta administración.

## Patriotismo segoviano

### de los heridos de Africa

El dueño del Cine Ideal, con un desprendimiento digno de elogio, dará hoy 30 del actual, una gran función a beneficio de los heridos de Africa, y en cuyo atrayente programa, figurará una cinta nueva de los recientes sucesos de Melilla.

He aquí el programa de este festival:

1.º Ceilán pintoresco.

2.º El magnífico cine drama en seis partes super producción de la famosa marca americana «Fox», *La verdadera nobleza* interpretada por el notabilísimo William Farnún.

3.º La graciosísima película en una parte del célebre Rey de la risa Charles *Charlot Portero*.

Dado el fin benéfico y patriótico a que se destina, no dudamos se agotarán las entradas en todas las Secciones.

Los precios que regirán son los siguientes:

#### SECCION DE MODA A LAS SIETE

Butacas de preferencia, 1'50 pesetas; butacas y sillas, 1'00; entrada general, 0'50.

#### EN LAS OTRAS SECCIONES DE LAS CINCO Y DE LAS DIEZ

Butacas de preferencia, 1'00 peseta; butacas y sillas, 0'50; entrada general, 0'25.

LEA USTED

## “La Tierra de Segovia”

## Una gracia de un botones o ¡caray! qué distracciones.

Ayer a las dos y cuarto de la tarde próximamente, yendo en el pescante de un coche del servicio del Hotel Comercio el botones Domingo López de 15 años de edad, sintió vivos deseos de hacer una gracia, pero una gracia de esas que fuese sonada, y con un ingenio que envidiaría el propio Muñoz Seca, se le ocurrió desde dicho coche encender y lanzar nada menos que en la calle de Juan Bravo, un petardo que al estallar proporcionó el consiguiente susto y alarma entre las gentes que pasaban por el citado sitio.

El público en general encomió mucho la precocidad y talento del niño, y el guardia municipal José del Río le invitó a que fuera con él hasta la Inspección de Vigilancia ya que tenía deseo de que le felicitaran también por su ingeniosa ocurrencia el Cuerpo de Policía en masa.

Así lo hizo el gracioso botones, y una vez en este sitio se dispuso que gozara durante un rato del confort del calabozo número 3, del que salió completamente arrepentido de tener de nuevo tales ocurrencias.

**Encontrará usted gran economía en sus impresos encargándolos en nuestros talleres**

## Coplas de la calle

LOS CHICOS DE BELLAS ARTES

Para mi buen amigo el eminente músico D. Luis Casares.

*Se dice por todas partes, se comenta entre la gente, que tocan divinamente los chicos de Bellas Artes.*

*Y es que según don Amós (el sobrino de Solís) tienen estos un don Luis que vale lo menos dos.*

*Yo, hace tiempo que sabia que sus notas al notar, nadie deja de admirar la grata filarmonía.*

*Pero en la escuela no he entrado, pues creo que el que allí empieza, a sentir tanta belleza ha de estar acostumbrado.*

*Y aunque yo tengo afición por el violín, se, en fin, que en lugar del violín tocaría el violón.*

*Por eso, antes de dejar a mi torpeza en tal arte sus consecuencias tocar, prefiero por hoy marchar con la música a otra parte.*

MARIO GUILLEN SALAYA

El púlpito de la iglesia es de fines del siglo XVI. Es de piedra labrada y pintada; tiene cinco espacios separados por columnas pseudojónicas donde están en relieve los cuatro evangelistas y San Pabol. En una de las caras se lee una inscripción que dice: «doró este púlpito Manuel Prieto y Josefa Prida el año... (está borrado totalmente). Sobre el púlpito, un lindo tornavoz de piedra caliza asimismo, con venera en el interior y cubierta piramidal.

Las puertas de la iglesia se hicieron el año 1598 y se cita un Martín Laso, carpintero, que las construyó. (1)

### CAPILLA DE LA FAMILIA MEXIA-TOVAR

A la entrada, un arco de medio punto con moldura, cerrado por magnífica verja del siglo XVII.

Tiene la capilla planta cuadrada, cuyo espacio en el cerramiento se reduce a circular por cuatro pechinas, donde en relieve se representan los cuatro evangelistas. El espacio circular con sencilla moldura se cierra por una cúpula de gallones, con linterna, juego de luces de seis ventanas y cupulina. Tanto la cúpula primera como la pequeña, son semiesféricas.

están en el retablo mayor de la parroquia de San Andrés de Segovia y representan la vocación del Santo Apostol, su martirio, la Ascensión del Señor y la Venida del Espíritu Santo, firmado en 1617.

Conde de la Viñaza: Apéndices a Ceán.

(1) Apéndice A (83).

A los lados del altar, los sepúlcros, en el muro, de don Alonso Mexía de Tovar y don Pedro Mexía con escudos de armas. Y rodeando el interior una inscripción que dice: «Esta capilla fundaron y hicieron los señores... y Gerónima de Tovar su mujer vecinos de este lugar para sí y para sus descendientes. Acabóse año de 1808 y están fundadas y dotadas en ella cinco capellanías por los fundadores y sus descendientes. Todo para gloria y servicio de Dios».

En los muros laterales dos sepulcros, sin lápida, de granito; en el hueco del de la izquierda una «Piedad del siglo XVI y en el otro un San Miguel de talla.

### SACRISTÍA DE LA IGLESIA

Lo único digno de notar en ella es la puerta de entrada que presenta un arco trilobado gótico.

Bajo la sacristía, una pieza subterránea con bóveda, casi plana, de arista, de un gran atrevimiento.

# LA VIDA EN LA CIUDAD

## ACTUAL SERVICIO DE TRENES

De Segovia a Madrid

De Madrid a Segovia

ESTACIONES	84	24	6	2018	4	96	32	2012	10	2002
	M. sa. 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Co- rreo 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Rá- pido 1 <sup>a</sup>	Liger <sup>o</sup> 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Ex- preso 1 <sup>a</sup> y 2 <sup>a</sup>	Mensa- jerías 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Mixto 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Liger <sup>o</sup> 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Rá- pido 1 <sup>a</sup>	Liger <sup>o</sup> 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>
SEGOVIA (F.) Sal.	2,32	5,33	7,7	7,40	8,90	11,15	14,51	17,40	19,1	21,0
La Losa-Navas de R.	3,8	6,2	7,35	8,1	9,11	11,41	15,27	18,2	20,1	21,18
Otero.....	3,30	6,13	8,17	8,17	9,22	12,24	15,49	18,18	20,1	21,33
Espinar.....	3,51	6,34	8,5	8,31	9,22	12,24	16,8	18,34	19,42	21,46
San Rafael (apead.º)	4,29	7,5	8,33	9,3	9,47	13,12	16,51	19,8	20,3	22,33
Cercedilla.....	4,29	7,5	8,33	9,3	9,47	13,12	16,51	19,8	20,3	22,33
Los Molinos-Guadarrama (apd.)	4,49	7,25	9,13	9,22	10,1	13,38	17,20	19,26	20,15	22,58
Collado Mediano.....	4,49	7,25	9,13	9,22	10,1	13,38	17,20	19,26	20,15	22,58
Mata Espesa de Alpedrete (apd.)	5,11	7,44	8,57	9,39	10,15	14,1	17,43	19,44	20,29	23,16
Villalba.....	5,11	7,44	8,57	9,39	10,15	14,1	17,43	19,44	20,29	23,16
MADRID (F.) Lleg.	6,46	8,40	9,25	10,70	11,1	15,47	19,20	20,52	21,10	22,01

ESTACIONES	1013	2001	2007	9	33	5	23	2029	83	3
	Mer- canc. 3 <sup>a</sup>	Liger <sup>o</sup> 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Liger <sup>o</sup> 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Ra- pido 1 <sup>a</sup>	Mixto 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Rá- pido 1 <sup>a</sup>	Co- rreo 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Tran- vía 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Mensa- jerías 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Ex- preso 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>
MADRID (F.) Sal.	1,55	6,15	8,0	9,0	10,20	16,0	17,25	18,30	20,0	21,0
Villalba.....	2,49	7,45	8,58	9,42	12,2	16,54	18,19	19,45	21,22	21,55
Mata Espesa de Alpedrete (apd.)	3,50	8,10	9,21	10,0	12,29	17,15	18,43	20,16	21,47	22,0
Collado Mediano.....	3,50	8,10	9,21	10,0	12,29	17,15	18,43	20,16	21,47	22,0
Los Molinos-Guadarrama (apd.)	5,0	8,36	9,48	10,16	13,3	17,34	19,9	20,44	22,48	23,34
Cercedilla.....	5,0	8,36	9,48	10,16	13,3	17,34	19,9	20,44	22,48	23,34
San Rafael (apead.º)	6,36	9,23	10,18	10,52	14,0	18,17	19,58	21,34	23,49	24,19
Espinar.....	7,11	9,38	10,33	10,52	14,0	18,17	19,58	21,34	23,49	24,19
Otero.....	8,0	9,50	10,45	11,14	14,40	18,42	20,25	22,2	0,31	23,33
La Losa-Navas de R.	8,24	10,6	10,59	11,14	14,40	18,42	20,25	22,2	0,31	23,33
S. GOVIA (F.) Lleg.	8,24	10,6	10,59	11,14	14,40	18,42	20,25	22,2	0,31	23,33

De Segovia a Medina del Campo

De Medina del Campo a Segovia

ESTACIONES	3	83	1011	9	33	85	5	23
	Ex- preso 1 <sup>a</sup> y 2 <sup>a</sup>	Mensa- jerías 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Mensa- jerías 3 <sup>a</sup>	Rá- pido 1 <sup>a</sup>	Mixto 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Mensa- jerías 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Rá- pido 1 <sup>a</sup>	Co- rreo 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>
SEGOVIA (F.) Sal.	0,1	0,56	11,19	15,7	17,51	18,53	20,50	
Hontanares de Eresma.....	1,32	1,45	15,42	18,31	19,17	21,19		
Ausín.....	1,58	1,58	16,6	19,1	21,34			
Yanguas de Eresma.—Carb.º el M.	0,50	2,11	16,18	19,17	21,42			
Arnuña.—Bernardos.....	1,0	2,27	11,57	16,32	19,57	19,43	21,54	
Ortigosa.—Santa María de Nieva..	2,48	2,48	16,56	20,26	22,11			
Nava de la Asunción.....	1,22	3,2	5,48	17,11	2,45	2,4	22,22	
Coca.....	3,11	5,58	12,24	17,21	20,54			
Ciruelos.....	3,19	6,5	17,32	21,2				
Fuente de Santa Cruz de Coca.....	3,31	6,16	17,42	21,11				
Fuente Olmedo.....	1,44	3,45	6,44	17,53	21,25	20,22	22,45	
Olmedo.....	4,10	7,14	18,17	21,49				
Pozal de Gallinas.....	2,13	4,25	7,31	13,1	18,30	22,4	20,47	23,12
MEDINA DEL CAMPO (F.) Lleg.								

ESTACIONES	24	6	4004	4	32	10	84
	Co- rreo 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Rá- pido 1 <sup>a</sup>	Mer- canc. 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Ex- preso 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup>	Mixto 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>	Rá- pido 1 <sup>a</sup>	Mensa- jerías 1 <sup>a</sup> 2 <sup>a</sup> 3 <sup>a</sup>
MEDINA DEL CAMPO (F.) Sal.	2,53	4,53	5,21	1,18	11,14	16,56	22,6
Pozal de Gallinas.....	5,42	1,28	1,28	1,28	17,21	22,54	
Olmedo.....	3,23	5,19	6,27	6,43	11,4	17,21	22,54
Fuente Olmedo.....	3,32	6,57	6,50	12,4	23,7		
Fuente de Santa Cruz de Coca.....	7,11	12,14	17,31	23,21			
Ciruelos.....	7,25	12,25	23,31				
Coca.....	3,48	5,39	7,47	12,3	23,45		
Nava de la Asunción.....	3,9	8,8	12,49	0,7			
Ortigosa.—Santa María de Nieva..	4,17	6,2	8,51	7,25	13,12	0,33	
Arnuña.—Bernardos.....	4,27	9,1	13,25	0,51			
Yanguas de Eresma.—Carb.º el M.	4,37	9,37	13,37	18,13	1,4		
Ausín.....	9,57	13,48	1,17				
Hontanares de Eresma.....	4,55	6,29	1,28	7,52	14,0	18,28	1,38
SEGOVIA (F.) Lleg.	5,23	6,55	11,11	8,18	14,29	18,52	2,7

Precios de los billetes de ida y vuelta desde Segovia a Madrid y estaciones del tránsito

	1.ª clase	2.ª clase	3.ª clase
A La Losa.....	1,85	1,40	0,85
A Otero.....	3,60	2,70	1,60
A El Espinar.....	5,40	4,00	3,40
A San Rafael.....	6,60	4,40	2,60
A Cercedilla.....	8,45	6,35	3,75
A Los Molinos.....	9,40	7,15	4,25
A Collado.....	10,15	7,65	4,50
A Villalba.....	12,05	9,5	5,50
A Madrid.....	19,20	14,45	8,70

Estos billetes sólo sirven para los trenes ligeros, mixtos y mensajerías.

NOTA. Los trenes números 2.001 y 2.002 sólo circulan los domingos y los días 15 y 25 de Agosto. El rápido número 5 circulará los lunes, miércoles y viernes, y el número 6, los martes, jueves y sábados. El número 23, correo, desde el 25 de Junio hasta el 20 de Agosto sólo admitirá viajeros entre las estaciones comprendidas entre Hontanares y Santander.

### Horas de los distintos servicios en la Administración principal de Correos

**Certificados y valores declarados.**—De diez a trece y de diez y ocho a diez y nueve. Domingos y días festivos, de diez a doce.

**Paquetes Postales.**—De diez a doce todos los días.

**Giro Postal interior, internacional y telegráfico.**—De diez a doce y media, y de ocho y media a nueve y media de la noche, para Madrid y su tránsito. Domingos y días festivos, de diez a doce.

**Caja Postal de Ahorros.**—De diez a trece, todos los días excepto, los viernes que no funciona este servicio.

**Certificados impresos.**—De diez a trece.

**Apartado.**—De siete treinta a ocho, y de quince a quince treinta.

**Lista.**—De diez a trece, y de diez y siete treinta a veinte.

**Admisión de correspondencia oficial.**—De diez a doce, y de quince a quince treinta.

**Entrega de valores y reembolsos al público.**—De diez a doce.

**Secretaría.**—De diez a doce.

**Reclamaciones.**—De diez a trece.

**Venta de sellos.**—De diez a trece, y de diez y siete treinta a veinte.

**Recogida de buzones en la Plaza del Azoguejo y de la Constitución.**—A las veintiuna treinta y a las cuatro y media de la madrugada; y en los de la Administración, diez minutos antes de la salida de los correos.

### Conducciones de correos

**Plaza-Sepúlveda automóvil.**—Llegada, diez y treinta; salida, diez y seis. Plaza Mayor.

**Cuéllar (automóvil).**—Llegada, diez y trein-

ta Salida, diez y seis. Parador del Acueducto.

**Avila (automóvil).**—Llegada, once; Salida, diez y seis. Plaza del Azoguejo.

**San Ildefonso (automóvil).**—Llegada, once y diez y nueve y treinta; salida, ocho y veintituna. Plaza del Azoguejo y Estación del Ferrocarril.

**Cerezo de Abajo (automóvil).**—Llegada, diez y treinta; salida, diez y seis. Parador del Norte.

PROBAD

## EL CAFETO

RIQUISIMO CAFE TORREFACTO

Representante:

**MARIANO BERNARDO SEGOVIA**

## Subasta

Se saca a subasta la palomina existente en el coto de «Cobatillas», término de Torreiglesias, provincia de Segovia.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las oficinas de la Administración general del excelentísimo señor conde de la Revilla, en Madrid, calle de Arenal, núm. 9 y en Segovia en casa del administrador don Andrés Marcos Calleja, calle de Infanta Isabel, núm. 12, hasta el día 5 de Septiembre.

## En sitio céntrico

Se alquila casa para industria con amplias habitaciones y grandes cuartos,

Se vende casa, con hermoso jardín y con vivienda para varios inquilinos.

Informarán en la Administración de este periódico.

LEA MAÑANA

“La Tierra de Segovia”

## La Tierra de Segovia

DIARIO INDEPENDIENTE

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Segovia (mes)..... 2 00  
Fuera (trimestre)..... 6 00

**NUMERO SUELTO, 10 CTS.**  
Atrasado, 25 cts.

Periódicos e Revistas e Recordato- rios e Membretes e Tarjetas e Cir- culares e B. L. e Programas y e billetes e Trámites, etc. etc.

Redacción, talleres y administración: Pl. Infanta Isabel, 15

## Al cerrar la edición

# Por telégrafo y teléfono

(Madrid 2 madrugada)

### Regreso del Rey. Despachando con Su Majestad. Salida de tropas de Madrid. Banquete regio. El rescate del general Navarro. Ultimas noticias de Melilla.

#### Regreso del Rey

A la una y media de la madrugada pasada regresó de Santander Su Majestad el Rey.

Hizo el viaje como el de ida, en automóvil, acompañado por el comandante general de Alabarderos, señor Miláns del Bosch, y el duque de Miranda.

El Monarca y sus acompañantes, que salieron de Santander a las cinco y media de la tarde, comieron anoche en Lerma, continuando después su viaje, sin novedad, hasta Madrid.

Esperaban al Monarca en Palacio el jefe superior marqués de la Torreclilla, y el primer montero de Su Majestad, conde de Maceda.

El Rey se retiró a descansar a los pocos momentos.

El haber anticipado unas cuantas horas el Monarca su regreso ha obedecido únicamente al deseo de despedir a las tropas expedicionarias del regimiento de León, aprovechando al mismo tiempo la mayor facilidad de realizar el recorrido por la noche, en lugar de hacerlo durante el día de hoy.

#### Despachando con Su Majestad

Esta mañana, a las diez y media, estuvo en Palacio el presidente del Consejo, señor Maura. El despacho de éste, que fué brevísimo, hubo de ser interrumpido por el paso de las tropas expedicionarias del regimiento de León.

El Monarca y el señor Maura se asomaron a uno de los balcones centrales de Palacio, presenciando el desfile.

A las once llegó a Palacio el ministro de Estado, señor González Hontoria. El de Gracia y Justicia, señor Francos Rodríguez, a quien también correspondía hoy despachar no lo hizo por continuar enfermo.

El despacho del señor González Hontoria con el Soberano fué muy extenso.

El ministro abandonó Palacio a las doce y media, y no hizo manifestación alguna a los periodistas.

Después de salir de la Cámara Regia el ministro de Estado, fué recibido por el Monarca el alférez de las fuerzas Regulares de Melilla, don Manuel Fernández Silvestre, hijodel infortunado general.

#### El batallón de León

El batallón expedicionario salió poco antes de las once de la mañana y desfiló ante Palacio. En uno de los

**LA SUIZA** **BAUSA**  
PLAZA MAYOR, NUM. 42

**ALMUERZOS Y COMIDAS  
A LA CARTA**

**CAFE-RESTAURANT "LA SUIZA,"  
PLAZA MAYOR, NUM. 42**

balcones del regio alcázar se encontraban el Rey, el señor Maura y el Cuarto Militar de Su Majestad.

Las tropas continuaron por la calle Mayor a la Puerta del Sol, Carrera de San Jerónimo y paseo del Prado, hasta la estación.

Aunque los periódicos no habían anunciado la salida de estas fuerzas, desde las once de la mañana la estación de Atocha estaba materialmente atestada de público que deseaba despedir a los expedicionarios.

Estos llegaron momentos después al mando del teniente coronel don Carlos García Castaños y formaron en la explanada de la estación de donde por compañías fueron pasando a los andenes y embarcaron en el tren que se había formado en la primera vía.

Cuando comenzaba a embarcar la fuerza llegaron a la estación el capitán general de la primera región, señor Primo de Rivera; el coronel Molíns, los generales jefes de la división y de la brigada a que corresponden estas tropas y el gobernador militar. El coronel Molíns llevaba la representación del Rey.

También acudieron a despedir a las tropas los jefes y oficiales francos de servicio y muchos del regimiento de Wad-Rás, que también está preparado para salir al primer aviso.

Embarcada la tropa, se permitió a las familias que se acercaran al tren para que pudiera despedirse de los soldados.

La ovación tributada a los expedicionarios no terminó hasta que tren había salido de agufas.

#### Regimiento del Prncip

Por la noche, en otro tren militar salió un escuadrón del regimiento del Príncipe. Fueron despedidos por las

Autoridades civiles y militares y numeroso público que tributó a los soldados una ovación delirante.

A las cuatro de la mañana saldrá en otro tren el 2.º escuadrón.

#### Banquete regio

Su Majestad el Rey obsequió con un banquete al coronel y oficialidad del regimiento de Lanceros del Príncipe.

El coronel pidió permiso a Su Majestad para que pudieran incorporarse a los expedicionarios los soldados que cumplen el tercer año de servicio y habían manifestado deseos de ir voluntarios.

#### El rescate del general Navarro

Según dicen personas de crédito, el general Navarro ha sido rescatado hoy, después de largas negociaciones con Abd-el-Krim.

Parece que esta mañana Abd-el-Krim lo ha entregado en la playa de Alhucemas, en unión de un grupo de oficiales.

El general y éstos fueron transportados a bordo de un cañonero, que inmediatamente zarpó para Melilla.

El acto del rescate fué emocionante. El cañonero llegará esta tarde, a las seis, a Melilla, donde se prepara un gran recibimiento al heroico caudillo y a sus compañeros de cautiverio.

Sin embargo, en los centros oficiales dicen que el general Navarro se encuentra frente a Alhucemas en poder de la kábila de Beni-Urriaguel, acompañado de dos comandantes, cuatro capitanes y varios tenientes y soldados.

Desde Alhucemas se le vé pasear y ha enviado moros pidiendo ropas, que se le mandaron.

#### Justificación de una renuncia

El conde de Romanones ha justificado la renuncia de su hijo a la Di-

rección de la Deuda, diciendo que habiendo sido el único puesto que se concedía a los romanonistas, no le parecía oportuno que fuera desempeñado por su hijo.

#### Ultimas noticias de Melilla

Melilla, 29.—El señor Cierva después de oír misa se dirigió al Zoco-Had, acompañado por los generales Berenguer y Cavalcanti. Allí conversó con los moros amigos Abd-el-Kader el Gato y Mizian.

Visitó después la carretera de Hiedum, rebasando la posición y llegando cerca del blocao.

En automóvil, paseó por la carretera de Nador, llegando al aeródromo escuchando lejano tiroteo. Presenció el despliegue en guerrillas y fuego de Artillería para proteger un convoy.

Revisó las tropas destacadas en Rostrogordo. Visitó los hospitales y fué obsequiado con un banquete en la Comandancia. Después celebró larga conferencia con el general Berenguer. Terminada ésta, se dirigió al puerto embarcando en el «Giralda» que zarpa de madrugada, siendo despedido por Berenguer, Cavalcanti y demás autoridades.

#### Vivo cañoneo

Melilla, 29.—El convoy enviado a Sidi-Hmet, fué hostilizado, defendiéndolo la artillería con rápido cañoneo.

La artillería mora reanudó hoy sus disparos, dirigiéndolos a la segunda caseta y otras posiciones próximas.

Un proyectil estalló cerca de una sección de Alcántara, matando cinco caballos.

El blocao de Sidi-Hamet ha sido rudamente atacado, lanzando los moros granadas de mano, y llegando cerca del parapeto.

Las tropas allí destacadas, presentaron heroica resistencia, logrando rechazarlos.

#### Co voy ataca lo

Algeciras, 29.—Comunican de Tetuán que en posiciones próximas, los moros agredieron a un convoy, matando a un cabo y ocho soldados, vándose además las acémilas.

#### INMENSO SURTIDO

en toda clase de CURTIDOS, FERRERIA, ALPARGATAS y toda clase de artículos similares a estos.

#### Ildefonso Migueláez

Santa María de Nieva (Segovia)  
(Esquina a la Plaza)